



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO

SECRETARÍA DE ESTADO DE COMUNICACIÓN

TRANSCRIPCIÓN

SESIÓN DE CONTROL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS PREGUNTAS AL PRESIDENTE DEL GOBIERNO

Madrid, 12 de junio de 2024

(*) Documento provisional.

Solo el discurso pronunciado es válido.

La transcripción literal estará disponible en la web www.lamoncloa.gob.es

CORREO ELECTRÓNICO

prensa@comunicacion.presidencia.gob.es

COMPLEJO DE LA MONCLOA

28071 - MADRID

TEL: 91 321 40 98 / 41 98

RESPUESTAS DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO - SESIÓN DE CONTROL AL GOBIERNO

Respuesta del presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a la pregunta formulada por el diputado Alberto Núñez Feijóo, del Grupo Parlamentario Popular.

Presidente: Muchas gracias, señora presidenta.

En fin, este intercambio de monólogos en el que usted ha instalado esta sesión de preguntas al Gobierno.

Enhorabuena, señor Feijóo, porque con sus resultados del pasado domingo ha logrado que los suyos le permitan continuar al frente del Partido Popular haciendo oposición durante un tiempo más. Se le va a hacer un poco largo. Se le va a hacer un poco largo, señor Feijóo, qué quiere que le diga. Y debería aprovechar un poco mejor el tiempo, porque ya le veo a usted reiterando aquello de: elecciones anticipadas.

Usted empezó el liderazgo del Partido Popular como un año antes de las elecciones generales del pasado 23 de julio. Y entonces ya usted pedía elecciones anticipadas. Luego pasó lo que pasó el 23 de julio. Usted no reconoció el veredicto de las urnas y se hizo célebre aquella frase del señor Feijóo de que no es presidente del Gobierno porque no quiere. Ahora resulta que quiere hacer una moción de censura con aquellos que no quiso ser presidente del Gobierno. En fin, todo un galimatías coherente con su forma de hacer política, señor Feijóo.

Y luego vino el señor Aznar, su autor intelectual. Aquel que dijo eso de: quién puede hacer que haga. Pusieron en marcha esa máquina del fango. ¿Y todo para qué, señor Feijóo? Primero, para que sigamos en la misma situación que en el punto de partida, señor Feijóo, usted en la oposición y los progresistas en el Gobierno.

Y lo más grave. Y lo más grave, señor Feijóo. Toda esa máquina del fango, ¿para qué? ¿Para qué? Usted abrió la puerta a los gobiernos autonómicos y municipales a la ultraderecha. Usted lo que ha hecho con su polarización, con su desinformación, habiéndose convertido en el portavoz de una organización ultraderechista como Manos Limpias, es que hoy no tengamos una ultraderecha, sino que tengamos dos ultraderechas. Y esa es una responsabilidad que usted tiene como consecuencia de la polarización y del discurso ultraderechista de usted.

Señor Feijóo, señor Feijóo, lo que le digo es lo siguiente. Dentro de tres años, cuando hay elecciones el próximo año 2027, lo que va a suceder es que se van a presentar tres ultra derechas: la suya, la de Alvisé y la de Abascal. Y vamos a ganarles a los tres, señoría. Vamos a ganarle a usted, a Abascal y a Alvisé. Si no, al tiempo.



Respuesta del presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a la pregunta formulada por el diputado Santiago Abascal Conde, del Grupo Parlamentario Vox.

Presidente: Muchas gracias, señora presidenta.

Buenos días, señor Abascal. Usted pregunta por la posición diplomática del Gobierno de España. Me resulta bastante curioso que usted, que siempre da lecciones de patriotismo, sea el primero que va corriendo a ver a Netanyahu, a darle una palmadita en el hombro, aplaudirle y animarle a continuar con esos bombardeos indiscriminados en Gaza. Esa no es la posición del Gobierno y esa tampoco es la posición de la sociedad española.

Respuesta del presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a la réplica formulada por el diputado Santiago Abascal Conde, del Grupo Parlamentario Vox.

Presidente: Muchas gracias, señora presidenta.

Señor Abascal, comprendo su nerviosismo. Lo comprendo. Le ha salido un duro rival. Usted estaba acostumbrado a hacer declaraciones de mucha hipérbole, de mucha exageración, de mucha radicalidad y competir en el ámbito ultraderechista con el señor Feijóo. Y ahora le ha salido otro competidor en el señor Alwise.

Lo que demuestra, señoría, es algo que hemos debatido a lo largo de esta campaña electoral de las elecciones europeas, y es que no hay una ultraderecha buena y una ultraderecha mala. Lo que hay es una derecha aún peor que mala, que lo que hace es, con su discurso ultraderechista, engordar y multiplicar a la ultraderecha. Antes con ustedes, y ahora con ustedes y con el señor Alwise.

Y yo sé, señoría, que nosotros somos un problema para esa internacional ultraderechista, ahora mismo de tres cabezas en España: el señor Feijóo, usted y el señor Alwise. Lo somos porque con hechos estamos demostrando la falacia de todos los bulos, la desinformación y las difamaciones, que ustedes profieren y expanden con su máquina del fango.

Estamos demostrando que se puede subir el salario mínimo interprofesional y crear empleo. Más de 21 millones de personas trabajando y cotizando a la Seguridad Social. Estamos demostrando que luchando contra el cambio climático se puede reindustrializar también nuestro país. Estamos demostrando cómo, por ejemplo, la defensa de la igualdad real y efectiva entre hombres y mujeres hace que tengamos hoy sociedades más fuertes, más cohesionadas. Que tengamos, por primera vez en la historia de la Seguridad Social, 10 millones de mujeres trabajando y cotizando a la Seguridad Social. Y yo sé que somos un problema para ustedes, señorías. Somos un problema para ustedes.

12/06/2024

Al final, señor Abascal, ¿usted de dónde salió? Usted salió del Partido Popular. ¿De dónde sale Alvisé? Sale del Vox del señor Alba Abascal. Son como esas muñecas rusas que cabe una dentro de la otra. Y esa es la internacional ultraderechista en España. Tres cabezas que durante los próximos tres años van a ver cómo este gobierno implementa una agenda progresista en favor de la convivencia, los derechos sociales, la creación de empleo y la reindustrialización. Y como le he dicho al señor Feijóo, cuando llegue el 2027, volverán a perder.



Respuesta del presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a la pregunta formulada por el diputado Gabriel Rufián Romero, del Grupo Parlamentario Republicano.

Presidente: Muchas gracias, señora presidenta.

Gracias, señor Rufián por su pregunta. A ver, de personas desesperadas, como el señor Feijóo me temo cualquier cosa. Pero creo que también la moción de censura que anunció el señor Feijóo con aquellos con los que pudo ser presidente, pero no es presidente porque no quiso, y ahora parece qué si quiere hacer esa moción de censura, se califica por sí misma. Por tanto, yo no voy a añadir mucho más a un debate que me parece que está francamente agotado.

Respuesta del presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a la réplica formulada por el diputado Gabriel Rufián Romero, del Grupo Parlamentario Republicano.

Presidente: Muchas gracias, señora presidenta.

Señor Rufián, me sería muy fácil decirle, con todos los respetos, que después de la votación de la Mesa del Parlament de Catalunya, haciendo a Junts, precisamente, presidente del Parlamento de Cataluña, pues es algo contradictorio con su voluntad de entendimiento con las fuerzas parlamentarias progresistas en este Congreso de los Diputados.

Pero me quedo con esa parte porque, efectivamente, a lo largo de estos últimos seis años hemos desarrollado una asociación estratégica en todo lo que tiene que ver con el avance en derechos sociales del Grupo Parlamentario Socialista, del Grupo Parlamentario de Sumar y también de Esquerra Republicana. Es algo que aprecio, que valoro, que he dicho siempre, cada vez que he tenido ocasión de subir a esa tribuna o desde aquí. Y que, además, reitero para los próximos años.

Y ojalá podamos entendernos en Cataluña, porque creo que merece la pena el que podamos hacer gobiernos transversales, gobiernos donde al final el progreso, los derechos sociales y la convivencia prime sobre otras cuestiones. Pero, en fin, eso se tendrá que decidir en el Parlament de Catalunya.

Aquí, sobre lo que usted me plantea, decirle lo siguiente. Creo que este gobierno, efectivamente, tiene ante sí una agenda de lucha y de reducción de la desigualdad extraordinaria. Pienso, por ejemplo, en la política de vivienda, en el problema fundamental que tienen los jóvenes y una clase media trabajadora sobre la imposibilidad de poder acceder a una vivienda. Eso está ahí.

Pero también creo que este gobierno, de minoría parlamentaria, ha logrado cosas absolutamente inéditas y que son valoradas fuera de España. La reforma laboral, la reforma de las pensiones, la reforma educativa, en fin, son todo políticas... la subida

12/06/2024

del salario mínimo interprofesional. Son todo políticas que al final nos están permitiendo crecer, crear empleo y reducir las desigualdades, como nos dicen, evidentemente, todos los organismos internacionales.

No le quepa duda una cosa, señorita. Yo tengo muchos defectos, muchos defectos. Pero hablo claro. Y también digo una cosa: hago. Hago, señorita, hago. Yo me propuse presentar un paquete de calidad democrática antes de que termine el verano, y voy a presentar ante las Cortes Generales ese paquete.

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)